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Dates à retenir  
➔ 4 octobre : 
Ateliers de l’Epilobe : sortie Vitraux 

de la Cathédrale 

➔ 14 octobre : 
Repas des aînés 

➔ 18-19 novembre : 
Salon Art et création 
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L a période estivale s’achève. J’espère 
que chacun d’entre vous a profité 

pleinement des vacances pour se reposer 
et/ou faire le plein d’activités sportives, 
culturelles, artistiques ou autres en famille, 
entre amis. Ce temps libre est 
indispensable pour recharger nos 
« batteries » afin d’affronter la reprise du 
travail le mieux possible.  
 
Je souhaite à tous les écoliers, collégiens, 
étudiants et à vous tous, une bonne 
rentrée. 
 
Comme chaque année, pendant l’été, nos 
agents techniques sont à pied d’œuvre 
pour l ’entretien des bâtiments 
communaux et la réalisation des travaux 
nécessaires à l’amélioration des structures.  
Ils ont préparé l’ouverture de la classe 
supplémentaire en élémentaire (la 
huitième) en installant des bureaux, 
chaises, matériel numérique… afin de 
pouvoir accueillir dans de très bonnes 
conditions nos jeunes apprenants. 
 
Autour de l’étang communal, les sentiers 
de promenade ont été sécurisés. En effet, 
suite aux différentes bourrasques, de 
nombreuses grosses branches se sont 
cassées et devenaient particulièrement 
dangereuses.   
 
Nos agents communaux ont aussi 
employé beaucoup de leur temps à 
réparer les nombreuses dégradations 
causées par la petite délinquance 
communale. Les locaux associatifs des 

clubs de pêche, des cyclotouristes et du 
foot ont, à nouveau, été dégradés. 
 
A ce sujet, soyons tous concernés, 
observateurs et solidaires face à cette 
minorité de personnes malveillantes.       
N’hésitez pas à prévenir les services de 
gendarmerie si vous êtes témoin de tout 
événement inhabituel. Toutefois, ne 
prenez aucun risque inutile.  
 
Je tiens à saluer la personne qui, durant la 
nuit du 14 au 15 août dernier, n’a pas 
hésité à prévenir les forces de l’ordre 
après avoir aperçu une agitation 
inhabituelle à proximité des locaux 
communaux. Grâce à ce signalement, les 
malfaiteurs (trois résidents de Saint-
Georges) ont ainsi pu être appréhendés 
très rapidement. Une plainte a une 
nouvelle fois été déposée par la 
commune. 
Un grand merci à cette personne et aux 
gendarmes pour leur réactivité.  
 
La mise en sécurité progressive et 
continue des piétons et cyclistes se 
poursuit à Saint Georges. 
 
A ce titre, la rue Henri IV bénéficie depuis 
cet été d’une voie réservée aux cyclistes, 
sur le même modèle que celle qui a vu le 
jour ces derniers mois rue Pierre et Marie 
Curie. La création de ces voies sécurisées 
répond aux demandes justifiées de 
nombreux riverains. 
 
Nous projetons également de créer de 
nouveaux aménagements, tout au long 
de la rue Raymond Bataille, dans le but de 
réduire les vitesses excessives que nous 
constatons et déplorons chaque jour.  
 
Notre volonté est de permettre aux 
nombreux piétons et cyclistes d’être plus 
sereins et en sécurité dans leurs 
déplacements.  
Je rappelle également que les trottoirs, 

parfois particulièrement étroits, sont 
exclusivement destinés aux piétons, aux 
poussettes et aux fauteuils roulants, 
comme le stipule le code de la route.  
 
Je suis toujours peiné de voir les 
poussettes ou les fauteuils des personnes 
à mobilité réduite positionnés sur la route 
et, à contrario, d’observer les voitures 
occupant la totalité du trottoir. Le monde 
à l’envers… 
 
Je vous demande seulement du respect et 
un peu de bons sens en laissant 
suffisamment de place pour ces usagers 
du domaine public. 
 
La chasse aux incivilités, dont nous nous 
passerions volontiers, ne nous freine pas 
pour autant dans la réalisation et la 
concrétisation de nos projets.  
 
Malgré une situation nationale et 
internationale tendue, une inflation sur les 
matières premières et le coût de l’énergie 
toujours bien présente, notre devoir d’élus 
est de poursuivre nos travaux et actions 
en faveur de l’intérêt de chacun d’entre 
vous. 
 
C’est dans cet état d’esprit et cette 
dynamique que nous poursuivons les 
études de nos futurs projets tels                
l’aménagement de l’ancien terrain de 
camping, la création de la piste cyclable et 
la sécurisation globale de la commune via 
l’opération « Bourg Centre » en ayant 
toujours à l’esprit le bien vivre à Saint 
Georges Sur Eure.  
 
A toutes et à tous, je souhaite une très 
bonne rentrée remplie d’énergie et de 
projets. 
 
Votre Maire 
Jacky GAULLIER  
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LES ACTEURS  

DE NOS ÉCOLES  
Au cœur de notre commune, les écoles jouent un rôle fondamental dans l'éducation et le développement de nos enfants. Pour garantir 
un environnement d'apprentissage sécurisé, stimulant et agréable, de nombreux acteurs essentiels se mobilisent au quotidien. Ces 
personnes dévouées et passionnées œuvrent ensemble pour offrir aux élèves une expérience éducative complète et épanouissante. 
 
Ce mois-ci, votre magazine Project’Eure met en lumière les différents métiers et personnes qui œuvrent au bon fonctionnement des 
établissements scolaires de notre commune et jouent un rôle primordial dans le succès de nos écoles. Nous les remercions 
chaleureusement pour leur engagement inestimable et sans faille envers nos enfants et notre collectivité.  

OUVERTURE D’UNE 8ÈME CLASSE !  

 

L'école élémentaire Jean Moulin se voit dotée d'une 8e classe. Cette annonce, qui a suscité un grand enthousiasme parmi les 

parents et les enseignants, offre une qualité d’enseignement significative pour nos élèves.  

La réduction du nombre d’élèves par classe, conséquence positive de cette ouverture, permet aux enseignants de consacrer 

plus de temps et d’attention à chaque élève, favorisant ainsi des interactions plus individualisées. 

Cette ouverture d’une classe supplémentaire à Saint Georges sur Eure est le signe d’une école forte et dynamique. Une com-

mune avec une école en bonne santé est une commune rayonnante.  

 

Les enseignants 
 
Ces enseignants dévoués partagent leur savoir, leur passion et leur expertise pour guider nos élèves vers la connaissance. Leurs cours 
sont essentiels pour l'éducation, formant les esprits et façonnant l'avenir de nos jeunes élèves.  

Mme DEPEINT 
CE1 

Directrice 

Mme 
LOCHON 

CE1 

Mme 
JOUANNEAU 

CM2 

Mme 
PELLETIER 

CM1 

Mme 
PINARD 

CM1-CM2 

Mme 
CHAUVIÈRE 

CE2 

Mme 
LE FOULER 

CP 

Mme 
JANVIER 
CP-CE1 

École Élémentaire École Maternelle 

Mme 
COLEU 

Mme 
HERY 

Mme PICOUL-
LEHOUX 

Directrice 

Mme 
DUBUIS 

Mme 
BACHELIER 

Mme 
CLOT 

Mme 
RONCE 

CE1-CE2 
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ATSEM 
(Agents Territoriaux Spécialisés des Écoles Maternelles) 
 
Ces agents occupent un rôle central au sein de nos écoles maternelles. 
Leur mission polyvalente englobe des responsabilités essentielles, allant de 
l'assistance pédagogique à l'accompagnement quotidien des tout-petits. Ils 
sont non seulement des figures rassurantes pour les élèves, mais apportent 
également un soutien précieux aux enseignants dans la gestion de la 
classe. Leur contribution à l'éducation des jeunes esprits en herbe est inesti-
mable pour l’épanouissement de nos enfants. 

 

Les personnels de restauration 
 
En lien étroit avec le service restauration 
de Chartres métropole, ils offrent un ser-
vice durant la pause méridienne qui con-
tribue au repos, à la concentration, à la 
croissance et à la bonne santé de nos 
enfants. 

Les personnels périscolaires 
 
Responsables et présents durant les temps de la gar-
derie, des repas, de la surveillance, et d'autres activi-
tés, ils contribuent au bien-être des élèves en dehors 
des heures de cours. Ces personnels dédiés au temps 
périscolaire créent un environnement sûr et enrichis-
sant pour nos enfants avant et après l'école. 

Les personnels d'entretien  
 
Ils maintiennent nos écoles pro-
pres, sécurisées et accueillantes. 
Leur travail discret mais essentiel 
garantit un cadre favorable à 
l'apprentissage. 

AESH 
(Accompagnants d'Élèves en Situation de Handicap) 
 
Il s’agit de professionnels au sein de nos écoles dont le 
rôle consiste à offrir un soutien personnalisé aux élèves 
en situation de handicap. Ils travaillent en étroite colla-
boration avec les enseignants et veillent à ce que 
chaque enfant, quel que soit son besoin spécifique, 
puisse bénéficier d'une éducation adaptée et inclusive.  

Mme 
CARMOIN 

Mymy Justyna Sylvie Sabrina Mme 
LAGADEC 

Jean Guida Thérèse Anaïs 

Viviane Marina Chantal Sylvie 

MERCI CHRISTINE ! 

 

Christine RONCERAY, qui a pris sa retraite en juin dernier, 

après vingt-cinq belles années passées auprès de nos enfants, 

vient de passer le témoin. 

Passionnée par l'enseignement, elle a eu à cœur de faire dé-

couvrir aux tout-petits la diversité des arts plastiques ainsi que 

la mythologie. Son enthousiasme et son désir d'innover ont 

toujours été une source d'inspiration pour son équipe péda-

gogique. Elle considérait chaque enfant comme un trésor et a 

toujours mis son savoir-faire au service de leur épanouisse-

ment. 

Malgré sa retraite bien méritée, Christine ne s'éloignera pas 

bien loin des enfants. Notre toute jeune retraitée animera, 

prochainement, des sessions de lecture pour les enfants à la 

médiathèque « La lettre I » ainsi qu’à l'école. Christine RON-

CERAY déborde d'idées pour continuer à contribuer à                 

l’instruction et au plaisir de lire de nos jeunes St Georgiens. 

Notre nouvelle Directrice Sophie PI-

COUL-LEHOUX, enseignante à Saint 

Georges depuis plusieurs années, a pris 

le relais de Christine RONCERAY. 

Comme le fit avant elle sa prédécesseur, 

elle aura pour mission de suivre le mo-

dèle éducatif novateur instauré en 1981 

par Ghislaine LE BIHAN, consistant à 

regrouper les trois niveaux de mater-

nelle dans la même classe. Cette ap-

proche permet, depuis 42 ans, aux en-

fants de progresser plus rapidement. 
Christine 

RONCERAY 
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Notre beau marché du samedi matin vient de souffler sa 1ère 
bougie !  
 
Souhaité, attendu et réclamé depuis de nombreuses années par 
les Saint Georgiens mais également par les habitants des 
communes alentours, le marché de Saint Georges sur Eure a 
aujourd’hui conquis le cœur de chalands toujours plus nombreux 
à contempler les étals de la rue du Général de Gaulle. 
 
Outre une offre qualitative, diversifiée et régulièrement 
renouvelée, c’est également l’esprit du marché que nous venons 
retrouver chaque samedi matin dès l’aube.  
 
Le plaisir d’échanger un petit mot avec le commerçant, écouter et 
partager quelques conseils culinaires ou bien encore converser 
avec d’autres habitants de notre commune, sont les ingrédients  
de ces petits plaisirs que nous recherchons dans le cœur de notre 
village. 
Ce nouveau rendez-vous hebdomadaire nous offre ce lien social, 
convivial et chaleureux que nous recherchons de plus en plus. 

Ce sont tous ces ingrédients qui ont apporté, en l’espace d’une 
année, une âme à notre marché. 
 
Sa localisation, au cœur du centre-bourg, permet également de 
retrouver sur place nos commerçants sédentaires comme notre 
boucher-charcutier Stéphane Baraillon, devenu au fil des années 
une référence, notre épicier Brahim dont la qualité de ses fruits et 
légumes n’est plus à démontrer ainsi que l’ensemble des 
commerces du centre-bourg situés à quelques mètres.  
 
Enfin, l’esprit d’un marché comme nous l’aimons, se retrouve 
également à la terrasse d’un café. Ce café, c’est Nico qui vous le 
servira ! 
 
Un grand merci aux commerçants qui ont cru, dès le début, au 
potentiel de ce marché.  
 
Un an après, en cette période de coupe du monde de rugby, 
nous pouvons affirmer et confirmer que l’essai est transformé !     

 

LE MARCHÉ ... 

UN AN DÉJÀ ! 

Richard NOWAK 
Poissonnier 
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BON À SAVOIR 

 

Chaque samedi  

de 8h00 à 13h30. 

Rue du Général de Gaulle 

Jordan VILLEDIEU 
Fruits et Légumes  

Le Rougail 
Spécialités réunionnaises 

Chatmalocouture 
Création zéro déchet 

Mme PLISSON 
Fromagère 

Ferme des Hauts Vergers 
Volailles à cuire 

Place ô Femmes 
Vêtements femmes 

Chez Frédo 
Pizzas 

Creatika 
Créations artisanales 

M. COURTOIS 
Produits locaux 
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La sécurisation des piétons et cyclistes est 
un défi majeur de cette mandature. 
Depuis 2020, plusieurs aménagements de 
sécurisation ont ainsi vu le jour à Saint 
Georges sur Eure. 
 
A titre d’exemple, les hameaux de 
Berneuse et Dolmont ont été sécurisés par 
la mise en place de chicanes obligeant les 
véhicules à réduire leur vitesse à 30 km/h. 
Le hameau de la Taye a, de son côté, vu la 
vitesse de circulation réduite rue de 
Beauce grâce à l’installation d’un stop 
destiné aux automobilistes en provenance 
de Fontenay sur Eure. 
 
Les rues Henri IV et Sully ont été 
partiellement passées à sens unique afin 
de réduire vitesse et trafic.   
Ces passages à sens unique ont 
également permis la création de voies 
cyclables sécurisées rues Pierre et Marie 
Curie et Henri IV.  
 
Ces aménagements, qui prennent forme 
au fil des mois, sont les prémices d’un 
vaste plan anti-vitesse prévu à Saint 
Georges sur Eure. 
Il ne se passe malheureusement pas une 
journée sans que nous soyons témoins    
d’une ou plusieurs infraction(s) liée(s) aux 
vitesses excessives dans notre commune. 
 
Il n’est plus acceptable de constater la mise 
en danger quotidienne des piétons et 
cyclistes sans agir. Outre la mise en place 
de nouveaux stop, l’unique arme pour 
lutter contre la vitesse est belle et bien la 
mise en place, en nombre, de ralentisseurs. 
 
Plusieurs projets d’installation de 
ralentisseurs sont aujourd’hui à l’étude et 
devraient progressivement être déployés 
au fil des mois. 
 
La prévention et la dissuasion n’étant 
malheureusement pas suffisantes pour 
certains chauffards, il sera donc 
prochainement compliqué pour ces 
derniers de maintenir leur vitesse… au 
risque d’un grand décollage.  
 
Les nouvelles réalisations, progressives et 
continues, en faveur de la sécurité routière 
se poursuivront jusqu’à la sécurisation 
complète de notre commune.  

 

HALTE 

À LA VITESSE EXCESSIVE 

A l’image de ce « 30 » en cours de réalisation, d’autres 
inscriptions au sol verront prochainement le jour sur l’en-

semble de la commune  
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Jacky BOURGOGNE 

Adjoint au maire délégué aux tra-

vaux et à la sécurité routière  

 

« Notre volonté est bien de stopper 
les vitesses excessives des véhicules 
motorisés dans la commune. 
Nous le savons tous, la solution la 
plus efficace est la construction de 
ralentisseurs.  
 
Les principales artères circulantes de 
Saint Georges étant des routes dé-
partementales, nous devons donc 
traiter ces sujets d’aménagement 
avec les services du Conseil départe-
mental. Ces multiples échanges, 

nécessaires, ralentissent souvent 
certains projets.  
 
Cependant, nous n’oublions jamais 
que notre priorité est bien la sécurité 
des habitants de notre commune. 
C’est donc dans cet état d’esprit que 
nous travaillons chaque jour aux 
montages budgétaires et adminis-
tratifs de nos projets de sécurisation. 
Nous envisageons de positionner, 
dans les tout prochains mois, deux 
nouveaux ralentisseurs rue Raymond 
Bataille. 
 
D’autres aménagements identiques 
seront programmés dans d’autres 
endroits de la commune en fonc-
tions de nos moyens financiers.  
A titre indicatif, le coût d’un ralentis-
seur s’élève à 15 000 euros. 
 
A l’image de ce que nous observons 
dans de nombreuses collectivités de 
notre pays, nous envisageons          
d’étendre progressivement la limita-
tion à 30 km/h sur la totalité du terri-
toire urbanisé de Saint Georges sur 
Eure » .  

Stop au stationnement sur l’intégralité des trottoirs ! 

 

Pour rappel, le stationnement d’un véhicule avec ses quatre roues 

sur le trottoir est interdit par le code de la route. 

A l’inverse, ce même code n’interdit pas de stationner son véhicule 

sur la chaussée sauf signalisation contraire. 

 

Afin de permettre aux poussettes et fauteuils roulants de se déplacer 

en toute sécurité sur les trottoirs de la commune, il vous est donc 

demandé de garer votre véhicule à cheval sur la chaussée et le 

trottoir. Un espace de passage d’un mètre minimum doit être laissé 

entre le véhicule stationné et l’extrémité du trottoir. 

 

Depuis la rentrée de septembre, des flyers de rappel au code de la 

route sont positionnés sur les pare-brise des véhicules mal 

stationnés.  

Les nouvelles bandes 
d’interdiction de station-
ner permettent de sécu-

riser l’intersection en 
apportant une plus 

grande visibilité.  

La nouvelle voie cyclable rue Henri 
IV apporte sécurité et praticité aux 

cyclistes  
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TRIBUNE DE LA MINORITÉ 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Non parvenue 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

TRIBUNE DE LA MAJORITÉ 
 
Merci Bernard !  
 
Notre ami et conseiller municipal Bernard FERROL a démé-
nagé, cet été, dans une commune voisine. 
Par éthique et honnêteté intellectuelle, Bernard a choisi de 
démissionner de son mandat d’élu de Saint Georges sur 
Eure afin de ne pas prendre des décisions pour une com-
mune qu’il n’habite plus. Ce positionnement est tout à son 
honneur. 
 
Elu à Saint Georges depuis 2014 après avoir rejoint notre 
ville en 2010, Bernard FERROL, fort d’une longue expérience 
d’élu local au sein du conseil municipal de la commune de 
Morancez, nous a apporté son savoir, sa sagesse, sa bien-
veillance, son éternel bonne humeur ainsi que sa sincère et 
profonde humanité.  
 
Ces qualités, portées par notre doyen du conseil municipal, 
ont été une réelle force et une plus-value certaine pour 
notre belle équipe municipale.   
 
Merci Bernard pour tout ce que tu as apporté à notre com-
mune et à ses habitants. 
 
C’est Olivier FRARD, Saint Georgien bien connu de toutes 
et tous qui prend, dès à présent, la relève de Bernard FER-
ROL au sein du conseil municipal.  
Les multiples expériences et compétences d’Olivier FRARD 
enrichissent et complètent notre dynamique équipe ! 
 
Vos élu(e)s de la majorité municipale 

ÉTAT CIVIL  

TRIBUNES  

NAISSANCES 
 

2 août 2023 
BRAULT Léandre 
 

4 août 2023 
PETIN Lya 
 

15 août 2023 
CLARISSE Lydia 
 

22 août 2023 
BADET Dario 
 

22 août 2023 
CHERIAUX Lévy 
 

3 septembre 2023 
KRASNIQI Eden 

DÉCÈS 
 

25 juillet 2023 
LANGLAIS Bernard 
 

10 août 2023 
PERRAULT Mauricette née LESIEUR 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

MARIAGES 
 

29 juillet 2023 
MICHEL Laurent et JUMEAUX Chris-

telle 
 

26 août 2023 
ODDO Bastien et BECK Marion 
 

2 septembre 2023 
DIJOUX Sébastien et RENARD Cindy 
 

16 septembre 2023 
ROGIN Therry et FAUTRAT Sabrina 
 

16 septembre 2023 
BOULAY Maxime et BIET Émilie 

 

Il est possible de consulter, à tout moment, l'intégralité des comptes-rendus des réunions de votre conseil municipal sur les pan-
neaux d’affichage public et sur le site internet de la commune via le lien suivant :   
 
https://saint-georges-sur-eure.fr/vie-municipale/compte-rendu-du-conseil. 
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Que vous soyez Saint-Georgien ou Saint-
Georgienne, notre Espace France Services 
vous ouvre ses portes pour vous 
accompagner dans divers domaines 
essentiels de votre vie. 
 
N'hésitez pas à partager cette information 
avec vos proches et amis. L'Espace France 
Services est là pour vous accompagner et 
faciliter vos démarches au quotidien. Nous 
sommes impatients de vous accueillir ! 
 
Nos Missions : 
➔Accueil chaleureux et bienveillant 
➔Écoute attentive à vos besoins 
➔Informations claires et précises dans 
divers domaines  
➔Accompagnement personnalisé 
➔Orientation vers les structures ou 
services compétents 
 

Nos Services : 
➔Administratif : CAF, Pôle Emploi, CPAM, 
Impôts, ANTS, Assurance Retraite, ... 
➔Social : Aides diverses, demande de 
logement, Aide Personnalisée à                 
l’Autonomie, ... 
➔Emploi : CV, lettres de motivation, 
recherche d'emploi, stages, formations, … 
Accès libre aux postes informatiques pour 
effectuer vos démarches administratives 
ou liées à l'emploi en toute autonomie. 
 
CNI et Passeports : 
Depuis le 14 septembre l’Espace France 
Services est devenu centre de traitement 
des demandes de cartes nationales          
d’identité et de passeport. Il est nécessaire 
de faire une pré-demande en ligne avant 
toute prise de rendez-vous, également en 
ligne. 

Pour Nos Aînés : 
Les ateliers de l'Epilobe avec Sylvie sont à 
nouveaux actifs. Rendez-vous tous les 
mercredis après-midi pour découvrir des 
activités variées : musique, mandala, gym 
douce, ateliers mémoire, ... 
 
Événements à venir sur inscription : 
➔Conférence sur le sommeil le 27 
septembre 
➔Sortie découverte des vitraux de la 
Cathédrale le 04 octobre 
➔ 14 octobre : Repas des Aînés. Réservez 
votre place pour le repas des aînés en 
vous inscrivant avant le 4 octobre (réservé 
aux personnes de plus de 72 ans). 
 
A noter : 
Arrivée d’Aurélie depuis la rentrée aux 
cotés de Sylvie et Gaëlle. Bienvenue. 

ESPACE FRANCE SERVICES  

UNE RENTRÉE ACTIVE 

BON À SAVOIR 

 

Horaires d'ouverture : 
➔Lundi, mardi, jeudi, vendredi : 9h - 11h30  

et sur rendez-vous l'après-midi. 

➔Mercredi : 9h - 11h30 

 

Coordonnées :  
➔4 bis Place de la République 

➔02 37 24 10 27  

➔espace@saint-georges-sur-eure.fr  
Gaëlle, Sylvie, Aurélie 



 

 

FOOTBALL :  

 TÉMOIGNAGES D’ARBITRES 
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L'arbitre, que ce soit au football et dans 
d'autres sports, est souvent la cible de 
critiques et parfois même d'insultes de la 
part des spectateurs. Pourtant, sans les 
arbitres, il n'y aurait pas de Football. Ils 
sont les gardiens des règles et les 
garants de l'équité sur le terrain.  
 
Dans notre commune, le Football-Club 
de St Georges propose de former et                
d’accompagner les volontaires 
souhaitant s'engager, quels que soient 
leur âge ou leur sexe. Le club est 
déterminé à élargir la communauté des 
arbitres. Car oui, l'arbitrage est accessible 
à tous. 
 
Roger PICHOT, membre du bureau du 
club qui a accompagné les jeunes 
arbitres licenciés au FC St-Georges 
pendant une dizaine d’années, souligne 
que « l'arbitrage est un formidable outil 
de formation à la vie d'homme ou de 
femme pour les jeunes ». Il rappelle le 
rôle éducatif de cette fonction, qui va 
« bien au-delà de l'aspect sportif ». 
 
Via cet article, nous souhaitons mettre 
une coup de « Project’Eure »  sur 
l'expérience de Clément, un jeune arbitre 
de 15 ans, et Gérard, un arbitre 
expérimenté de 75 ans, tous deux 
licenciés au Football-Club de St Georges.  
 
Clément : Le jeune arbitre prometteur  
À seulement 15 ans, il incarne la jeunesse 
de l'arbitrage. Clément a embrassé cette 
fonction il y a un an et demi, après avoir 
suivi une formation et réussi son 
examen. Aujourd'hui, il dirige des 
m a t c h e s  d e  c h a m p i o n n a t s 
départementaux et régionaux impliquant 
des équipes de joueurs de son âge. 
Malgré ses responsabilités, Clément reste 
concentré sur ses études en première au 
Lycée Jehan de Beauce de Chartres. 
 
Gérard : Le vétéran de l'arbitrage 
Âgé de 75 ans, Gérard a consacré six 
années de sa vie à l'arbitrage officiel 
dans le Maine et Loire. Avant de devenir 
arbitre, il était un joueur brillant, mais 
une blessure persistante l 'a 
malheureusement empêché de 
poursuivre sa carrière sur le terrain. Les 
membres de la Commission des arbitres 
de sa région lui ont alors proposé de 
devenir arbitre. 

Project’Eure : Comment en êtes-vous venu à 
être arbitre ? 
Clément : C’est Daniel, l’ancien président du 

Club qui m’a proposé de devenir arbitre. J’aime 

le football et comme je suis curieux, j’ai accepté 

de suivre la formation. 

Gérard : J’avais 25 ans environ. Comme footbal-

leur, je me débrouillais plutôt bien. Mais une 

blessure persistante m’empêchait de shooter.    

J’ai alors accepté la proposition des membres 

de la commission des arbitres de devenir arbitre. 

 

PE : Pourquoi continuez-vous depuis plusieurs 
années ? 
Clément : Tout simplement, parce que j’aime le 

foot. Et puis, reconnaissons que jusqu’à mainte-

nant, ça se passe plutôt bien. 

Gérard : J’aurais bien continué la fonction car je 

trouvais ça intéressant et j’aimais aussi le respect 

pour « l’homme en noir ». Mais ma profession 

et une mutation m’ont fait décrocher, malgré le 

niveau que j’avais atteint.  
 

PE : Selon vous, quelles sont les qualités qui sont 
demandées à un arbitre ? 
Clément : La principale qualité qu’un arbitre doit 

avoir, c’est le souci d’être juste et impartial. Il doit 

bien connaître les règles du football et savoir les 

faire appliquer. Il doit conserver son calme en 

toutes circonstances. 

Gérard : J’ajouterais aussi qu’il doit avoir une 

bonne constitution physique et être toujours 

très prêt du jeu. Il faut avoir, en certaines cir-

constances, un peu de sens psychologique. Par 

exemple face à un joueur « qui pète les plombs 

» ou face à un joueur qui te traite de rigolo. En 

somme, il faut exercer la fonction avec sou-

plesse. 

 

PE : Quels comportements avoir face à des 
spectateurs qui vous lancent des quolibets voire 
vous insultent ? 
Clément : Moi, je reste dans ma « bulle ». Je 

continue, comme si ces spectateurs n’existaient 

pas. 

Gérard : Tout à fait d’accord. C’est le comporte-

ment qu’il faut avoir. 

 

PE : Pouvez-vous raconter un souvenir mémo-
rable dans votre « carrière d’arbitre » ? 
Clément : A la fin de la saison dernière, il y avait 

un Festival U13 à St Cyr-en-Val dans le Loiret. Il 

était demandé aux jeunes joueurs d’assurer les 
rôles de juges de touches. J’étais assez flatté qu’il 

nous soit demandé à nous, jeunes arbitres de 

les guider dans cette fonction. 

Gérard : Je me souviens d’un match en Vendée 

que je dirigeais, il y eut une jambe cassée. 

Même si je n’en étais pas responsable, c’était  

quelque peu culpabilisant et cet événement m’a 

personnellement marqué. 


